

## Miércoles 09 de Noviembre del 2011

Última modificación 09.11.2011

El Financiero Eurozona, encaminada hacia una recesión Eduardo Jardón Las medidas de austeridad draconianas adoptadas en la zona euro y el deterioro en la confianza de los consumidores e inversionistas están encaminando a esa región hacia una recesión. Así lo consideró Gerardo Morán, jefe de investigación de FocusEconomics, quien señaló en un reporte que esa zona se encuentra en una interminable crisis de deuda soberana, y a pesar de que está contenida, el mayor riesgo, incluso para la economía mundial, es que se extienda a Italia. Los temores son por las repercusiones que tendría una crisis en esa nación, debido al tamaño de su economía y de su deuda. Con 1.56 billones de euros, el valor de su Producto Interno Bruto (PIB) es el octavo mayor del orbe, y el tercero de la zona euro; en 2010, su deuda pública sumó 1.84 billones de euros, equivalentes a 118 por ciento del PIB. P.C. eurozona, recesión Desaceleración tiende a ser más notoria (Reuters) La economía mexicana está perdiendo impulso en su sector interno y en el externo orientado hacia Estados Unidos, por lo que su desaceleración podría ser más notoria en los próximos trimestres, dijo el subgobernador del banco central, Manuel Sánchez. En un discurso en Nueva York, el funcionario indicó que la demanda doméstica "aparentemente" había comenzado a perder fuerza, mientras que los envíos a Estados Unidos del sector industrial se habían atenuado. "La desaceleración fue más clara en la producción industrial, lo que parece reflejar la reducción trimestral de las exportaciones manufactureras a Estados Unidos, destino de casi 80 por ciento de las exportaciones totales no petroleras", señaló Sánchez en el discurso difundido por el banco central. P.C. desaceleración, sector interno Margen de maniobra para bajar tasas: LatinFocus (Eduardo Jardón) Los analistas revisaron ligeramente a la baja los pronósticos para la economía mexicana para este año y 2012. Se prevé que el Producto Interno Bruto (PIB) registrará una variación de 3.8 por ciento en 2011 y se desacelerará a 3.2 para el siguiente año, según el informe de noviembre de LatinFocus Consensus Forecast. En ambos casos, los pronósticos registraron una reducción de 0.1 puntos respecto al informe anterior. Según el reporte, la inflación parece estar contenida, lo que permite al banco central margen de maniobra para bajar las tasas de interés. P.C. pronósticos, crecimiento económico, inflación Urge fortalecer el sector automotor en México José Antonio Durán Mejor regulación y financiamientos son los instrumentos que requiere la industria automotriz nacional para su fortalecimiento, sobre todo de su mercado interno, que aún no se recupera en sus ventas. A este sector industrial también le afectan el bajo poder adquisitivo que todavía registra el consumidor, la inseguridad y la importación de vehículos usados procedentes de Estados Unidos. Esto lo declaró Guillermo Prieto Treviño, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), durante la firma de un convenio de colaboración con la Asociación de Bancos de México (ABM) para promover el Sistema de Autenticación del Comprobante Fiscal Digital (CFD) para vehículos P.C. industria automotriz México impulsará infraestructura de gas natural en el país Eduardo Ortega El gobierno federal trazó un plan de inversión pública y privada de más de ocho mil millones de dólares para incrementar en 40 por ciento la infraestructura de gasoductos para suministrar gas natural hacia 2018. El proyecto, puesto en marcha por el presidente Felipe Calderón en Guaymas, Sonora, prevé que al año 2018 la inversión público-privada de casi ocho mil millones de dólares permita desarrollar ocho gasoductos en Manzanillo, Morelos, Tamazunchale-EI Sauz (Querétaro), Chihuahua, Los Ramones (Monterrey), Noroeste (costa de Sonora y Sinaloa), Zacatecas y Yucatán. Con ello se lograría llevar gas natural a estados que no tenían, como Zacatecas, Colima, Morelos y Sinaloa. P.C. sector energético, gas natural, inversión, gobierno federal Impulsará SRA el desarrollo de ejidos y comunidades Héctor A. Chávez Maya Mediante la elaboración del mapeo donde se concentra el potencial productivo de cada uno de los ejidos y comunidades del país, la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) busca impulsar el desarrollo de lo que hasta ahora no ha sido aprovechado como debe ser, dijo su titular, Abelardo Escobar Prieto. En el marco de la inauguración del seminario "Propiedad social y servicios ambientales para el desarrollo territorial" reconoció que no basta con tener la tierra y los papeles para demostrar la propiedad, ya que se requieren oportunidades de desarrollo para estar junto a la tierra, cuidarla y mantenerla productiva. La vasta riqueza natural que se encuentra en la tierra social del país, y que significa la mitad de nuestro territorio, si fuera aprovechada de manera sustentable podría cambiar la vida de millones de familias rurales. P.C. SRA, ejidos, desarrollo territorial El empleo debe ser eje de la política económica de México Zenyazen Flores Para que México pueda resistir los efectos de la desaceleración en la creación de plazas laborales es indispensable que se promuevan políticas públicas que articulen el crecimiento económico con el empleo, pues aunque el país goza de una "estabilidad" financiera, no está exento de caer, como sucedió en la crisis de 2009. Thomas Wissing, director de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para México y Cuba, dijo que las secretarías del Trabajo, de Economía y de Hacienda, así como los sindicatos, deben ser los principales promotores para colocar al empleo en el centro de la política económica. P.C. empleo, política económica, OIT Miniempresas sin certificación, fuera de compras de gobierno Isabel Becerril En el Programa de Compras de Gobierno a las Pymes, las microempresas han quedado relegadas porque no cuentan con la infraestructura suficiente para proveer grandes volúmenes de mercancía, y también porque carecen de las certificaciones de calidad. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló también que de los 72 mil 500 millones de pesos programados en este año para ese programa, a la fecha se han ejercido 56 mil millones de pesos. P.C. pymes, microempresas, gobierno Creadas, 10 mil empresas en el año: Ferrari Ivette Saldaña Como resultado de la estrategia integral de fomento a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) se redujeron los tiempos de respuesta a solicitudes de apoyo, bajaron las tasas de interés y aumentó el número de beneficiados. Además, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari García de Alba, dio a conocer que de enero a la fecha en ese sector se generaron 85 mil 565 empleos y se crearon diez mil 47 negocios. En mayo pasado, cuando dieron a conocer la estrategia para las Pymes, en primer lugar prometieron mejorar la atención a esas empresas, y como resultado actualmente sólo toma un promedio de 14.5 días dictaminar una solicitud de apoyo, mientras que hace seis meses se necesitaban 30. P.C. pymes Harán oficial fallo a favor de México en carne de res Ivette Saldaña En los próximos días se hará oficial el fallo final de la Organización Mundial del Comercio (OMC) en el que, se sabe, México y Canadá ganaron la controversia mercantil

contra Estados Unidos por las reglas de etiquetado para la carne de res que impone y que afectan al ganado de sus socios de Norteamérica. La etiqueta llamada Cool sólo se otorga a la carne que sea resultado de un proceso de crianza y engorda y que se haya sacrificado en territorio estadounidense, y en caso de no haberse cubierto todas las fases en EU, se le niega ese sello. El problema es que se discrimina la carne de bovino nacido en México y que se envió para su engorda a EU, porque ese etiquetado provoca que la carne pierda 25 por ciento de su valor, lo que afecta a cada uno de los 1.2 millones de becerros mexicanos que se envían al vecino del norte. P.C. OMC, ganadería, comercio, carne de res Reforma Ciudad de México (9 noviembre 2011).- Los mercados en Europa terminaron la jornada en terreno negativo, pues se espera que la zona del euro sufra una crisis de grandes dimensiones, ya que los bonos italianos registraron un nivel que no se observaba desde la introducción del euro, lo que podría significar que Italia entrará en impago y necesitará un rescate financiero. El Índice Euro Stoxx 50, que agrupa a las principales empresas en Europa, cerró la sesión con una pérdida de 2.34 por ciento, para situarse en 2 mil 249.39 unidades. La Bolsa italiana fue la que más pérdidas registró, pues se ubicó en los 15 mil 71.77 puntos, cayendo 592.29 unidades, es decir, 3.78 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Impulsa Europa exportaciones de autos Reuters Ciudad de México (9 noviembre 2011).- La producción y exportación de vehículos de México crecieron en octubre apuntaladas por mayores envíos a Europa, que compensaron una desaceleración en las entregas a Estados Unidos, el principal destino de los autos mexicanos. La producción subió 9 por ciento en octubre a tasa interanual a 240 mil 648 unidades, mientras que las exportaciones se dispararon 15.5 por ciento a 192 mil 841 vehículos, dijo la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). P.C. Europa, industria automotriz, producción, exportaciones Modera inflación su alza en octubre Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 noviembre 2011).- Contrario a lo que anunciaba la inflación de la primera quincena de octubre, el crecimiento de precios no se desbordó y la tasa mensual se ubicó en 0.67 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto fue posible porque en la segunda quincena de octubre la tasa de inflación fue de sólo 0.06 por ciento, contra un registro de 0.61 en los primeros 15 días del mes. No obstante la moderación del crecimiento de precios, la inflación de octubre de 2011 fue la más alta de los tres últimos años para un periodo similar. P.C. inflación, INEGI Sube dólar a 13.63 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (9 noviembre 2011).- La jornada de cambios evoluciona con cifras en contra de la moneda mexicana, por el recrudescimiento de la crisis de la deuda europea, particularmente en Italia, donde las primas de riesgo por impago se han incrementado con fuerza. En el mercado minorista, la moneda azteca cedía 13 centavos al dólar de Estados Unidos. De acuerdo con Banamex, la divisa americana se recibe en 13.08 y se ofrece en 13.63 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Cae crudo Brent más de dls. 2 Reuters Londres, Gran Bretaña (9 noviembre 2011).- Los futuros del petróleo Brent bajaban más de 2 dólares este miércoles debido a que los rendimientos de los bonos italianos alcanzaban niveles peligrosamente altos, lo que disuadía a los inversores de demandar activos considerados sensibles. A las 13:30 horas (GMT), el índice referencial Brent caía 2.20 dólares, a 112.85 dólares por barril, por el temor de los inversores ante los costos del financiamiento de la deuda italiana. Los rendimientos del bono italiano a 10 años subían a más de 7 por ciento, nivel considerado ampliamente como insostenible, después de que un aumento del costo por usar los bonos del país para recaudar fondos opacó las esperanzas de más reformas en Italia, cuyo Primer Ministro accedió a renunciar. P.C. crudo Brent Se desacelera inflación en China a 5.5% Reuters Pekín, China (9 noviembre 2011).- La industria de China creció en octubre a su ritmo anual más débil en un año y la inflación se desaceleró fuertemente, elevando las expectativas de que Pekín tome más medidas para apoyar el crecimiento económico mediante un ajuste de sus políticas fiscales y monetarias. Una serie de datos mostraron este miércoles que las fábricas chinas son las más afectadas por una modesta desaceleración económica, incluso pese a que el gasto del consumidor y la inversión en activos como caminos y otras infraestructuras se mantuvieron sólidos. P.C. inflación, China El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90923.html> El G-20 en la crisis global Gregorio Vidal\* | El Universal Concluyó la más reciente reunión del G-20 sin que pueda informarse de acuerdos importantes, y menos aún de la adopción de políticas económicas comunes para enfrentar y resolver la crisis global en curso. Ciertamente, no a todos los países les va igual en la crisis. Algunos, como China e India en Asia y Brasil y Argentina en América Latina han mantenido el crecimiento de sus economías y ganado fuerza en el escenario mundial. P.C. G-20, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90927.html> México se quejará de China ante la OMC Angelina Mejía Guerrero Enviada | El Universal GUADALAJARA, Jal. &mdash; El titular de la Secretaría de Economía, Bruno Ferrari, dijo que México está en condiciones de solicitar un panel de controversias contra China, ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), por prácticas comerciales desleales de ese país asiático. Explicó que la promoción de este recurso podría hacerse este mismo año, dado que el próximo 11 de diciembre concluye la vigencia de las medidas de transición en materia de comercio internacional, y también se deja sin existencia la cláusula de paz que impedía la interposición de causas específicas en paneles internacionales contra ciertos productos, lo cual generó estas prácticas desleales. Entrevistado luego de su participación en la cumbre internacional Global Public Policy Summit 2011 (GPPS), que se realiza en esta ciudad, el funcionario dijo &ldquo;mandé una misiva a mi contraparte a China y lo propio a la OMC, por lo que si no hay respuesta seremos muy contundentes en la defensa de las industrias del país&rdquo;. P.C. OMC, comercio desleal, China <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90928.html> Guevara va por turismo europeo Redacción | El Universal La secretaria de Turismo, Gloria Guevara, inauguró en Londres el Pabellón de México en la Feria Internacional de Turismo (World Travel Market), y presentó las nuevas campañas de promoción en Europa. El objetivo de esas campañas es atraer e incrementar el número de turistas provenientes de aquella región al país. México promociona en su pabellón, productos turísticos como el Mundo Maya, los Pueblos Mágicos, las Rutas de México así como los principales destinos de sol y playa. P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/09/inflacion-avanza-067-octubre-inegi> Inflación avanza 0.67% en octubre: INEGI Reuters La inflación anualizada de México se aceleró en octubre al 3.20%, pero la variación fue menor a la esperada por los analistas, mostraron el miércoles cifras oficiales. Hasta septiembre, la inflación se había ubicado en un 3.14%, no muy lejos de la

meta del Banco de México (central) del 3% +/- un punto porcentual. Analistas en un sondeo previo de Reuters esperaban que la tasa anualizada se ubicara en el 3.26% en octubre. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/09/bolsas-europa-bajan-tension-italia>

Bolsas de Europa bajan por tensión en Italia Reuters Las bolsas europeas cayeron este miércoles, luego de que las crecientes tensiones en torno a la situación de la deuda italiana empujaron los rendimientos de sus bonos a zona peligrosa, golpeando en general a los activos de riesgo y hundiendo a las acciones del sector financiero. Tras repuntar en la apertura por la noticia sobre la próxima renuncia del primer ministro Silvio Berlusconi, un incremento en el margen sobre la deuda italiana que exige la casa de compensación LCH. Clearnet empujó el rendimiento de los bonos italianos a 10 años a 7.5 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, Italia <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/09/crecimiento-francia-se-estancara-cuarto-trimestre>

Crecimiento de Francia se estancará en el cuarto trimestre Reuters PARÍS.- La economía francesa se estancará en el último trimestre del año, dijo el miércoles el Banco de Francia, en un reflejo de la pérdida de dinamismo de la actividad en medio de medidas de austeridad y la crisis en Europa. La previsión, la primera del banco central para ese periodo, fue hecha en su reporte mensual sobre el clima empresarial, que destacó una mayor debilidad en los servicios y la industria durante octubre en la segunda mayor economía de la zona euro. El desacelerado crecimiento obligó al Gobierno francés a anunciar esta semana una nueva ronda de alzas de impuestos y recortes presupuestarios por 65,000 millones de euros durante cinco años, a fin de que su meta de reducción de déficit siga siendo alcanzable. P.C. Francia, Banco Central de Francia, crisis <http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/11/09/amasan-fortuna-inmigrantes-sin-hablar-ingles>

Amasan fortuna inmigrantes sin hablar inglés Notimex Nueva York.- Un pequeño número de inmigrantes que llegaron a Estados Unidos se han convertido en personas prósperas a pesar de hablar poco o nada de inglés, reportó hoy The New York Times (NYT). El diario mencionó como ejemplo al mexicano Félix Sánchez del Vega Guzmán, quien llegó hace más de cuatro décadas a Nueva York sin saber nada de inglés y convirtió una venta callejera de tortilla en un emporio de 19 millones de dólares llamada Puebla Foods. El Times resaltó que Sánchez forma parte de un pequeño grupo de inmigrantes que llegó a Estados Unidos con nada y pese a hablar poco o nada del idioma se convirtió en un negociante exitoso. P.C. migración La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/09/114523624-produccion-de-autos-sube-9-en-octubre-a-tasa-interanual-ami>

Producción de autos sube 9% en octubre a tasa interanual: AMIA Reuters México, DF. La producción y exportación de vehículos de México crecieron en octubre apuntaladas por mayores envíos a Europa, que compensaron una desaceleración en las entregas en Estados Unidos, el principal destino de los autos mexicanos. La producción subió un 9 por ciento en octubre a tasa interanual a 240 mil 648 unidades, mientras que las exportaciones se dispararon un 15.5 por ciento a 192 mil 841 vehículos, dijo el miércoles la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). P.C. industria automotriz, producción, AMIA <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/09/84718198-sube-0-68-indice-de-precios-al-consumidor-en-octubre-inegi>

Sube inflación 0.67% en octubre; anualiza en 3.20 por ciento: Inegi Reuters México, DF. La inflación anualizada de México se aceleró en octubre a 3.20 por ciento, pero la variación fue menor a la esperada por los analistas, mostraron este miércoles cifras oficiales. Hasta septiembre, la inflación se había ubicado en un 3.14 por ciento, no muy lejos de la meta del Banco de México (BdeM) de 3 por ciento +/- un punto porcentual. Analistas en un sondeo previo esperaban que la tasa anualizada se ubicara en 3.26 por ciento en octubre. P.C. inflación, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/09/810007-bolsas-europeas-abren-con-alza-de-hasta-1-45-tras-anuncio-de-renuncia-de-berlusconi>

Tras abrir a la alza, bolsas europeas reportan pérdidas de hasta 3.78% AFP Francfort. Las principales bolsas europeas caían este miércoles y el rendimiento de los bonos italianos escaló por encima del alarmante umbral de 7 por ciento, a pesar del anuncio oficial de la próxima renuncia del jefe del gobierno italiano, Silvio Berlusconi. Después de una apertura al alza, los mercados volvieron en el transcurso de la mañana al terreno negativo. En torno a las 12:30 horas GMT, la Bolsa de Francfort perdía 2.79 por ciento, la de Madrid 2.61 por ciento, la de París 2.41 por ciento y la de Londres 1.95 por ciento, mientras que Milán cedía 3.78 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/prima/riesgo/Italia/alcanza/nivel/descadenado/rescate/otros/paises/europeos/elp>

epueco/20111109elpueco\_1/TesLa prima de riesgo de Italia alcanza el nivel que desencadenó el rescate en otros países europeos A. BOLAÑOS / AGENCIAS - Madrid - 09/11/2011 A vista de pájaro, desde las montañas de desconfianza generadas por la gestión de la crisis europea, dos meses para tomar decisiones es un plazo a todas luces excesivo. Si el que propone el trato es el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, dos meses es un mundo con reglas propias en el que puede ocurrir de todo. Y los inversores en deuda pública italiana ya no lo digieren. Berlusconi pretende pilotar la aprobación de las reformas que le exige el Banco Central Europeo antes de renunciar. Pero es precisamente eso lo que, ni los mercados ni los líderes de la zona euro querían oír, hartos de dilaciones. Al complejo ofrecimiento de Il Cavaliere, los inversores respondieron con una sencillez brutal, colocando por primera vez a Italia en zona de rescate. P.C. Italia, crisis, prima de riesgo <http://www.elpais.com/articulo/economia/Lagarde/asegura/economia/mundial/corre/riesgo/hundirse/espinal/descendente/elp>

epueco/20111109elpueco\_4/TesLagarde asegura que la economía mundial corre el riesgo de hundirse en "una espiral descendente" JOSÉ REINOSO | Pekín 09/11/2011 La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, ha dibujado hoy en Pekín un panorama muy gris para los próximos años si los gobiernos de todo el mundo no actúan de forma coordinada y toman medidas contundentes. Lagarde ha advertido que la economía global corre el riesgo de hundirse en "una espiral descendente de incertidumbre e inestabilidad financiera" y tener que hacer frente a una "década perdida", con un potencial desplome de la demanda y poco o ningún crecimiento. Así lo ha señalado en un foro financiero internacional en la capital china, donde ha querido lanzar también un mensaje a sus anfitriones y otros países de la región. Lagarde ha asegurado que Asia no es ajena a los problemas que atraviesa la eurozona, y que, aunque las economías asiáticas son relativamente fuertes, necesitan estar "preparadas para la tormenta". "Estamos todos en esto y nuestra fortuna subirá o caerá a la vez (...) Asia no es inmune. Ya sea el canal

del comercio o el sector financiero el que pueda actuar como acelerador de la crisis, Asia necesita estar preparada", ha señalado, informa France Presse P.C. economía mundial, Asia, crisis, FMI  
[http://www.elpais.com/articulo/economia/Roubini/alerta/riesgo/quiebra/entidades/Goldman/Sachs/Barclays/Morgan/Stanley/elpepueco/20111108elpepueco\\_16/TesRoubini alerta del riesgo de una quiebra de entidades como Goldman Sachs, Barclays o Morgan Stanley](http://www.elpais.com/articulo/economia/Roubini/alerta/riesgo/quiebra/entidades/Goldman/Sachs/Barclays/Morgan/Stanley/elpepueco/20111108elpepueco_16/TesRoubini%20alerta%20del%20riesgo%20de%20una%20quiebra%20de%20entidades%20como%20Goldman%20Sachs,%20Barclays%20o%20Morgan%20Stanley/AGENCIAS%20|%20Nueva%20York%2008/11/2011)AGENCIAS | Nueva York 08/11/2011 El economista estadounidense Nouriel Roubini ha advertido de que entidades como Goldman Sachs, Barclays o Morgan Stanley pueden correr la misma suerte que MF Global, entidad que se declaró en quiebra la semana pasada y se convirtió en la primera víctima de la crisis de deuda soberana. "Lo que le ocurrió a MF Global podría ocurrirle a Jefferies, Barclays, Goldman Sachs y Morgan Stanley. El desajuste entre el endeudamiento y el vencimiento puede conducirnos al pánico bancario", asegura Roubini, famoso por sus sombrías previsiones antes de las crisis financieras de 2008, en su cuenta de Twitter. P.C. Roubini, sector empresarial, crisis, quiebra